

# André Pochon a inauguré un espace à son nom

Tréguen — Vendredi matin, le militant a inauguré un espace portant son nom, dans le quartier de Brocéliande. L'occasion de revenir sur le parcours de ce promoteur de l'agriculture paysanne et durable.



André Pochon.

PHOTO : ARCHIVES PHILIPPE RENAULT / OUEST-FRANCE

André Pochon a inauguré, vendredi matin, l'espace qui porte son nom, dans le quartier de Brocéliande. Un espace naturel qui accueille aussi les jardins partagés.

André Pochon est né en 1931, habite Tréguen depuis 1991, figure bien connue dans sa commune et bien au-delà tant cet homme est connu pour être l'un des promoteurs de l'agriculture paysanne et durable. Sur la plaque qu'il a dévoilée on peut y lire : « *Chantre du trèfle blanc, il participe à la création du centre d'étude technique agricole de Corlay, où il développe la méthode Pochon qui propose des alternatives à l'élevage intensif.* »

## Un modèle remarquable

Après avoir dévoilé la plaque, l'assemblée s'est retrouvée à la mairie de Tréguen, où Christine Métois-Le Bras, maire, est revenue sur le parcours de ce militant infatigable. « **André Pochon est un phénomène, c'est-à-dire une personne qui a surpris par ses actions, ses vertus, son talent, André est un modèle remarquable.** »

Il est né en 1931 sur cette terre bretonne qu'il chérit profondément, il incarne un engagement sans faille



André Pochon a inauguré lui-même, vendredi, l'espace qui porte son nom dans le quartier Brocéliande.

PHOTO : OUEST-FRANCE

pour une agriculture respectueuse de la nature et des hommes mais sans bio. Fils de paysans, éleveur de vaches laitières il a consacré sa vie à réinventer le rapport de l'Homme avec la terre, il a été l'un de premiers en Bretagne à remettre en cause le productivisme agricole. L'homme a aussi défendu une agriculture plus économe et plus autonome, centrée sur les ressources locales et dans le respect des équilibres naturels.

En 1982, il fonde la Cedapa (centre d'étude pour le développement d'une agriculture plus autonome).

Avec d'autres agriculteurs, il fait le pari qu'en nourrissant les vaches le plus possible à l'herbe mais aussi au foin et aux betteraves, en réduisant les charges et en valorisant la biodiversité des prairies, ils pourraient démontrer qu'une alternative au modèle productiviste est viable. « **La philosophie d'André se résume par une formule aussi humoristique que percutante : c'est le porc qu'il faut mettre sur la paille, pas l'éleveur.** »

André Pochon est aussi un conteur remarquable, un chanteur, il a écrit de nombreux ouvrages : *Du champ à la*

*source, Le sillon de la colère* ou encore *Le scandale de l'agriculture folle*. Il connaît aussi les plateaux de télévision.

« **Il a inspiré des générations d'agriculteurs, de chercheurs et de citoyens. Que cet espace dédié à votre nom soit un lieu de mémoire vivante, un symbole de transmission et d'espoir pour les générations futures.** »

André Pochon est chevalier de la Légion d'honneur, il a reçu l'ordre du Mérite et le collier de l'ordre de L'Hermine.